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5月31日(第14/064期)攪珠結果

下次攪珠日期：6月2日

頭獎：$68,368,640 （0.5注中）
二獎：$1,304,480 （3.5注中）
三獎：$68,200 （178.5注中）
多寶：$34,184,320
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梁美芬西九派粽 倡做實事勿拉布劉
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香港文匯報訊（記者 羅繼盛）在消委會工作長達
38年的前總幹事劉燕卿，2個月前出任申訴專員，
任期5年。她昨在一個電台節目上指，日後會增加
申訴專員公署的主動調查次數，並會推動以調解方
式處理市民投訴。
劉燕卿昨日指出，她上任2個月以來工作順利，
未來會增加就涉及廣大市民利益、系統、程序上的
問題，進行主動調查，並簡化部分輕微投訴，令省
卻的資源可多做主動調查，而公署在調查前會先審
視課題是否值得投放資源。未來，公署還會推動透
過調解方式處理投訴，加快個案處理及節省所需人
手與資源，及加強職員相關培訓。

投訴討公道 助公共管治
被問及香港投訴文化「過盛」，已變成「投訴之

都」。劉燕卿坦言，從正面去看，市民受屈後，經
投訴討回公道，是社會文明的一個體現，並有助改
善與提升公共管治質素，免得市民「有冤無路
訴」。
另外，劉燕卿早前指自己沒有在政府工作的背景，
出任專員一職並無工作包袱。她昨日補充，「即使曾
擔任政務官者，也沒有可能在所有部門與公營機構工
作過。」她在消委會工作達38年，曾與不少部門合作，
故非常了解各部門工作行事方式與公共政策，並非白
紙一張，不擔心工作會受到影響。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反
對派在立法會拉布，令很多議員整日
被困會議廳，無法處理包括落區聽取
市民訴求等重要公務。經民聯立法會
議員、西九新動力召集人梁美芬日前
在派發愛心粽活動上，強調議員應該
落區做實事，而非浪費時間在拉布
上。
經民聯及「西九新動力」舉辦「愛

心粽送萬家」，在西九地區派發由200
多名義工親手包紮的近萬隻粽子。開
幕儀式於日前舉行，出席街坊逾200多
人，場面熱鬧。
不過，由於立法會拉布，原定出席

是次活動的經民聯副主席林健鋒因須
留守立法會而未能出席，由梁美芬代
表2個團體出席。
梁美芬在活動上致辭時，直言立法

會仍然受拉布問題困擾而異常繁忙，
而在拉布影響下，立法會的議會運作
「不應全由建制派議員負責」，反對
派議員更應負上責任，守時出席避免
流會。

做「即場民調」全場反拉布
她在發言後再做一次「即場民

調」，着反對拉布的市民舉手，全場
街坊熱烈地全部舉手反對拉布，反映
拉布已令市民極為反感。最後，當司
儀特意安排了一名年逾90多歲的義工
婆婆上台合照時，梁美芬即略帶激動
的表示：「90多歲的婆婆也樂意為社
區做義工，立法會議員應該落區做實
事，而非浪費時間在拉布上！」

「愛心粽送萬家」開幕儀式的主
禮嘉賓包括：中聯辦九龍工作部副
部長劉國強、經民聯行政總裁何鑄
明及中華煤氣有限公司區議會聯絡
小組總監王佩兒等。西九多名區議
員，包括陳鏡秋、林家輝、甄啟榮
等出席支持。儀式上，各主禮嘉賓
手持愛心貼紙，齊齊貼在巨型愛心
粽上，寓意在是次派粽活動包含着
對街坊市民的愛。

郭琳廣掌監警會 翟紹唐信能「升呢」
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任監警會主席郭琳廣，

因曾出任廣西政協委員而被反對派質疑。監警會原主席翟
紹唐昨日表示，不少監警會委員都有政協委員的背景，最
重要是如何處事。他深信郭琳廣能帶領監警會更上一層
樓。
翟紹唐在昨日任期最後一天接受電台訪問時表示，郭琳

廣具多年公職經驗，又是有豐富經驗的執業律師，深信他
能帶領監警會更上一層樓，「畢竟監警會不是個人（的機
構），監警會有24名委員，又有專業秘書處，一直運作良
好。再者，以往委員都有政協（委員）背景，相信這不是
大問題，最重要是如何處事。我寄望郭琳廣為監警會帶來
新氣象。」

葉太：職能受法規不憂偏幫
曾任保安局局長的葉劉淑儀表示，過去監警會主席通常

由現任委員升任，特區政府日前委任郭琳廣擔任主席的做
法，反映政府越來越難委任合適人選，「搵人做唔容
易。」
但她指出，監警會屬於法定機構，職能受到法律規管，

工作亦受到立法會和傳媒監察，她不擔心郭琳廣會偏幫某
一方而作出不公平的決定。

劉江華：強制選民登記須顧民情
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會《2014年選舉法
例（雜項修訂）條例草案》委員會昨日舉行第三次會議，
有團體代表建議強制登記做選民及投票，以盡公民責任。
政制及內地事務局副局長劉江華表示，任何選舉制度的改
變都必須謹慎處理，要視乎民情是否讓政府推出強迫性制
度，不應倉卒推行。
在昨日會議上，部分出席的團體代表建議政府實施強制

登記做選民及投票。東區區議員邵家輝認為，投票應和陪
審團制度一樣被當作公民義務，而本港大多市民對社會及
政治問題都有意見，然而投票率卻偏低。
自由黨青年團主席李梓敬指本港實際投票率低於三成，

投票者往往是熱衷政治的人，質疑結果是否能代表沉默大
多數。「選舉條例關注組」成員楊浩泉更建議引入懲罰制
度，禁止不投票者享用公民權利如圖書館免費借書。

梁美芬：市民拒被迫做事
經民聯立法會議員梁美芬指，市民都不想被迫做事，並

以她參選的九龍西為例，表示該區多長者，部分票站又位
置偏遠，若候選人協助長者盡公民責任而接送他們投票
時，會被指為選民提供服務，質疑強制投票是否可行。
劉江華回應時表示，強制登記做選民及投票過往有提

及，亦有正反意見，任何選舉制度的改變都必須謹慎處
理，否則會出現問題。他指要視乎民情是否讓政府有強迫
性制度，應在公眾有廣泛討論及共識才可推行，不應倉
卒，尤其涉及對不投票者的罰則。

函立會關注搞事
林鄭：護官員尊嚴有責

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派議員屢次於立
法會以言語及行動騷擾與會官員，特首梁振英及政務司司
長林鄭月娥先後致函立法會主席曾鈺成表示關注。林鄭月
娥昨日表示，特區政府和立法會，都有責任維護議員和官
員的尊嚴。曾鈺成則強調，無論意見來自特首還是司長，
他都會重視及認真參考。
林鄭月娥昨日出席一活動後表示，她留意到報章報道，

指曾鈺成前日回覆了她的函件，「有兩點我都是同意的，
第一，就是我們必須一起去維護立法會議員和官員的尊
嚴。第二，就是無論立法會的議員和官員都應該有一個共
同的目標，就是為香港人做事。」
她續說，自己於現屆立法會開始後已多次致函曾鈺成，

指出每次立法會大會或其他委員會發生官員受侮辱甚至被
擲物事件，「我作為政務司司長，主理負責行政和立法的
關係，我都覺得我有這個責任向主席發信，表示我們的憂
慮和高度關注，亦要求立法會要嚴正處理這件事。」

不覺「施壓」答問會將繼續
林鄭月娥強調，她不覺得梁振英在答問大會之前致函曾

鈺成是「施壓」。被問及官員會否不再去答問大會以示抗
議，她則表示「這個是不會的」，特區政府對立法會有責
任，而立法會監察政府的功能也是基本法賦予的。
她說：「我們會以一個最大的耐性、最大的容忍度來繼

續與立法會衷誠合作……我們仍然一貫以尊重立法會、維
護立法會及官員的尊嚴的態度，來處理我們和立法會的關
係。」

曾鈺成：認真對待官員意見
出席同一活動的曾鈺成表示，無論特首還是司長都可以

表達意見。梁振英向他致函，只是對議會秩序表達一些關
注，並非試圖凌駕或「教訓」立法會。被問及會否因此感
受到壓力，他則笑言，如因為要認真對待官員意見，從而
做該做的事算是壓力的話，「咁都可以話係壓力嘅。」
被問及議員的言行會否破壞香港的國際形象，曾鈺成認

為應由公眾評價，又強調當日腰斬答問大會做法合適，知
道當日議會內發生甚麼事的人，亦對他的決定無異議。

范太：梁振英致函非「越權」
曾任立法會主席的全國人大常委范徐麗泰昨日出席一活

動後則表示，立法會主席須按議事規則主持會議，倘不跟
規則辦事，會被議員和公眾質疑。「唔係話（主席）想做
唔想做，而係按照基本法就係主持會議時要按議事規
則。」不過，她認同梁振英寫信予曾鈺成並非「越權」。

拉布「惡魔」阻惠學生升高校
林鄭：對少數議員行為深惡痛絕 張建宗憂綜援果金傷津難發

林鄭月娥昨日在培僑書院畢業禮上致辭時表示，特
首在今年施政報告提出多項協助學生升讀高等院

校的措施，包括內地部分高等院校的面試招生計劃，
及讓香港尖子到境外升學的獎學金措施等，但因有
「惡魔」在立法會拉布，令有關計劃仍未獲得通過和
實行。

堅持做好滅貧 更有耐性履責
她續說，自己擔任政務司司長2年來，工作艱辛，

但自己已經「捱過來」了，並向在場學生及家長保
證，雖然周遭有「惡魔」存在，她未來會更有耐性地
履行職責，堅持做好滅貧工作，包括推行低收入在職
家庭津貼等。
林鄭月娥其後回應記者提問時表示，當立法會主席
曾鈺成在該畢業禮上介紹她時，提到她是「Angel
and Demon」，自己以「惡魔」來形容拉布議員，只
是希望講話中帶點幽默感，「有時不要那麼嚴肅，輕

鬆一點，所以我都是用他（曾鈺成）的語言來作出一
個表達而已。」

公僕肯定無「斯德哥爾摩症候群」
不過，林鄭月娥引用曾鈺成在前日立法會大會上說

笑稱，有部分議員可能會患上「斯德哥爾摩症候
群」，「愛上」那些「造成傷害的人」的說話，強調
「我在這裏說，特區政府的官員肯定、肯定沒有這個
『斯德哥爾摩症候群』。我們對於少數議員採取這種
『拉布』的行動是深惡痛絕的。」
張建宗在另一場合則主動表示，很多長者都擔心

包括綜援、生果金、傷殘津貼及長者生活津貼的標
準金額「出雙糧」的安排，因當局原計劃在周五（6
月6日）將撥款申請提交財委會，現財委會目前正拉

布，情況令人擔憂，「我恐怕時間上會受到拖
延。」

籲莫拉布 冀財會7·11批撥款
他希望財委會可在立法會休會前，即7月11日的最
後一個財委會批出有關撥款，勞福局就可望在8月稍
後為長者提供津貼，並向長者承諾無論財委會何時批
出撥款，他們會盡一切努力在1個月後為他們提供津
貼。「但最重要的，是呼籲議員們不要再拉布。」
另外，立法會主席曾鈺成昨日在出席一活動後被問

及立會拉布時表示，他對落實財政預算案的撥款條例
草案可於周三完成三讀有信心，也不擔心流會，「我
估有（反對派）一部分人都會離開，不過我相信有足
夠嘅人開會。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）反

對派在立法會財委會拉布阻礙撥款，令特區

政府多項惠及基層的措施遲遲未能落實。政

務司司長林鄭月娥昨日指出，特首梁振英在

今年施政報告中提出多項協助學生升讀高等

院校的措施，如非有「惡魔」（Demons）

在立法會阻撓，已經獲得通過和實行，又強

調特區政府對少數議員拉布感到深惡痛絕。

勞工及福利局局長張建宗則指，他擔心綜

援、生果金、傷殘津貼及長者生活津貼「出

雙糧」都因拉布而受到拖延。

■■林鄭指如非有林鄭指如非有「「惡魔惡魔」」在立法會阻撓在立法會阻撓，，施政報告協助學生施政報告協助學生
升學措施已獲通過升學措施已獲通過。。圖為她昨日出席培僑書院升學典禮圖為她昨日出席培僑書院升學典禮。。

「護老津」月底可申 首階段惠2,000人
香港文匯報訊（記者 郭兆東）特區府為援助社會安全網以外的弱勢社
群，繼續透過關愛基金提供支援，包括試行「護老者津貼計劃」等。勞
工及福利局局長張建宗昨日表示，計劃將於6月下旬起推出並接受申請，
料首階段可令2,000名長者受惠，冀令照顧者的支援更到位。
為支援因照顧沒有入長者院舍而無法工作的家人，特區政府構思出新
思維試點計劃之一的「護老者津貼」，提供現金形式津貼有關人士，讓
他們生活過得好一點。根據該計劃，每月照顧長者80小時的親人可獲
2,000元津貼，最多可因照顧2名長者而申領4,000元津貼，配合護老者培
訓，可在一定程度協助長者在社區安心養老。

張建宗：倘成功或常規化
張建宗昨日在一公開活動後表示，當局將於本月下旬接觸現正輪候長
期護理院舍或日間護理、在中央名冊上的長者，邀請他們申請護老者津
貼。津貼的基本要求，是護老者每月要至少花80小時照顧1名長者，合
資格者每月可獲2,000元，倘同時照顧2名長者，則每月最少要花120小
時，每月可獲4,000元。
他續說，試點的名額為2,000個，希望通過有關計劃令在輪候護理院或

日間護理服務的長者可以得到更到位的支援。倘試點計劃成功，當局不
排除會將計劃常規化。

月底發信邀內地買安老宿位
因應香港人口老化問題日趨嚴重，安老服務需求相應增加，特首梁振
英在施政報告也提出，向2間分別位於肇慶及深圳鹽田、由香港非政府機
構營運的安老院舍購買宿位，讓正在中央輪候冊上輪候入住資助安老宿
位的長者可自願選擇入住。張建宗昨日表示，當局將於本月底向輪候冊
上的長者發信，邀請他們參與計劃。
他續說，當局期望9月會有首批長者入住於該2間院舍，估計宿位約

400多個。「如果他們想入住內地肇慶或鹽田的院舍，我們可以為他們提
供一個資助額，猶如在香港享有一個資助宿位一樣。」

鹽田近北院 送港做手術
有關長者醫療配套的問題，張建宗表示已經基本上解決：鹽田與北區

醫院接近，回北區醫院覆診一程車只須45分鐘至1小時，倘遇上急症更
會安排特別通道；在肇慶，當局會向高要市人民醫院購買醫療「全
保」，倘長者有大手術並選擇回香港，當局也會安排送他們回來香港。
張建宗並強調，有關計劃只是希望向長者提供多一個選擇，而非要鼓

勵長者到這兩所院舍，當局一定會尊重他們的個人意願。

廿萬電器轉贈長者 嫻姐送暖建宗同行
香港文匯報訊（記者 郭兆東）為解決獨

居長者的日常生活需要，工聯會立法會議
員陳婉嫻昨日聯同勞工及福利局局長張建
宗，將民間團體贊助的20萬元電器，轉贈
予有需要長者。張建宗表示，當局會就現
有扶老政策進行檢討，其中「長者2元乘車
優惠」將於明年首季擴展至專線小巴，相
信屆時長者外出可暢通無阻。
獨居長者因經濟能力有限，每當有電器

用得太久而壞掉，總不捨得花錢或甚至無
經濟能力更換。工聯會立法會議員陳婉嫻
昨日獲香港經貿商會會長李秀恆贊助20萬
元，購買多款冷氣機、雪櫃、風扇及洗衣
機等電器，轉贈予有需要的獨居長者。陳
婉嫻表示，部分長者家中電器已使用逾20
年，他們平日單靠微薄金錢維持日常生
活，根本無力更換電器。

她又稱，明白當局關注長者生活，但目
前不少生活有困難的長者要靠民間力量協
助，如今次獲有心人捐款購買電器，及獲
電器商以折扣價發售電器。陳續指，由於
現時立法會仍在拉布當中，感謝張建宗昨
日能在百忙中抽空到場，與長者對話、教
導長者使用電器及聽取獨居長者的訴求，
希望當局能檢討現有扶老政策。

「2元乘車」明年擴至綠巴
張建宗表示，當局會就現有扶老政策進

行檢討，如拉布行為得以停止，港府將可
盡快發放生果金及長者津貼等的「雙
糧」，另當局亦會加建院舍。
至於「長者2元乘車優惠」亦會於明年首

季推廣至專線小巴，屆時長者外出可暢通
無阻。

■張建宗和陳婉嫻將民間團體贊助的20萬元電器，轉贈予有需要長者。 梁祖彝 攝

■梁美芬強調議員應落區做實事，而非浪費時間在拉布上。


